
Дорогие наши педагоги! 
В этот праздник - День учителей - 
Позабудьте все свои тревоги, 
И на мир смотрите веселей. 
 
Ведь сегодня день для вас счастливый, 
И ребята все, как сговорясь, 
Вам несут букет большой, красивый, 
И для них сиянье ваших глаз – 
 
Лучшая награда за старанье, 
Лучше, чем любая из похвал. 
И у них всегда одно желанье: 
Угодить, доставить радость вам. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ради ва-
шей ис-

кренней улыбки, 
И студент, и каждый ученик, 
В миг исправит все свои ошибки, 
И в дальнейшем их не повторит. 
 
Вы для всех несете факел знаний, 
Тот, что не погаснет никогда. 
Пусть же сбудутся все ваши пожеланья, 
И исполнится заветная мечта. 
 
Ведь вы делите свой опыт с нами, 
Пусть же вас не трогает ненастье, 
И навеки пусть горит над вами 
Яркая звезда успеха, славы, счастья. 
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- Добрый день, Татьяна Михайловна! В преддве-

рии Дня учителя хотелось бы задать Вам не-

сколько вопросов по поводу Вашей работы и не 

только. Скажите, пожалуйста, кем Вы хотели 

стать в детстве? 

- У меня было много желаний. Я вообще собира-

лась поступать в медицинский институт и стано-

виться врачом. Даже когда училась в школе, я рабо-

тала в регистратуре 21 городской больницы, и в 

летние каникулы для того, чтобы посмотреть рабо-

ту больницы изнутри. Но в 10 классе по совету 

очень уважаемого мной педагога я все-таки выбра-

ла Уральский Государственный Университет, поскольку меня интересовало 

всё. Мой педагог сказал: “Тебе надо идти на философский факультет”. И я 

прислушалась к рекомендации своего учителя и поступила в университет. 

- А кто Вы по образованию? 

- Я по образованию преподаватель философии. Моё направление – филосо-

фия. Наука о любомудрии. Меня интересовали многие аспекты нашего ми-

ра, и происхождение мира, и то, какие есть универсальные законы, объеди-

няющие все сферы человеческой деятельности. Поэтому я не пожалела о 

своём выборе. 

- Вспомните свои школьные годы, какой Вы были ученицей? 

- Я всегда была отличницей. Помимо окончания школы с отличным атте-

статом, также закончила музыкальную школу. Я была очень активной, ком-

соргом группы в университете, все каникулы в университете я проводила в 

стройотрядах. В школе у нас была пионерская дружина, затем комсомоль-

ская организация, как во всех школах того времени. 

- Какой у Вас был любимый предмет в школе? 

- Я очень любила литературу, историю, обществознание. 

Третий год выходит наша газета. Мы становимся смелее, открываем но-

вые горизонты, пробуем различные рубрики, и вот только сейчас мы решились 

на интервью с самым главным человеком нашей гимназии - директором.  

«Будешь плохо себя вести - пойдешь к директору!». Мы Там были. И Там совер-

шенно не страшно! А даже очень интересно! Татьяна Михайловна очень прият-

ный в общении, умный и  открытый человек.  Вы можете в этом самостоятельно 

убедиться, прочитав интервью. 



- Татьяна Михайловна, сколько Вы уже занимаете пост директора? 

- Уже 28 лет. Я пришла на должность директора в 1993 году. У меня были 

предложения пойти и на государственную службу, но я все-таки не жалею 

о том, что я так долго руковожу школой. Сначала это была гимназия 211, 

ну а с 2009 года после реорганизации и слияния со 104 гимназией, я уже 12 

лет директор 104 гимназии. 

- А как Вы пришли к должности директора? 

- Вообще я в школу не собиралась, поскольку я после окончания универси-

тета поступила в аспирантуру, защитила диссертацию и по распределению 

уехала в Хабаровский край. Жила 5 лет в Комсомольске-на-Амуре и была 

преподавателем политехнического института. В общем мне нравилась моя 

преподавательская деятельность, я преподавала философию. В 1993 году в 

связи с тем, что моя семья приняла решение вернуться в Екатеринбург где, 

проживали мои родители, где я родилась, я вернулась вместе с родными. 

После возвращения на родину у меня была альтернатива, где приложить 

свои знания и умения. Поскольку подросли мои дочери, я пришла в школь-

ное образование ради своих детей. Ради своей дочки, и как раз стала зани-

маться организацией такой малой, очень камерной альтернативной школы 

– гимназии 211, которая и называлась классической гимназией и была она 

создана при гуманитарном университете города Екатеринбурга. Можно 

сказать, что в школе я оказалась случайно. Я так себе всегда объясняю, что 

я пришла в школу ради своих собственных детей. 

- А Вы испытывали какие-то трудности, когда только заняли пост ди-

ректора? 

Конечно! Я пришла в 211 школу, где были серьёзные проблемы. Это были 

90-е годы: была очень высокая инфляция, были конфликты, из-за которых 

сняли с должности предыду-

щего директора. Мне при-

шлось все эти конфликты 

решать. Было очень трудно. 

Трудно было входить в но-

вую систему, находить об-

щий язык с родителями, уче-

никами, коллегами. Это был 

очень непростой этап в моей 

жизни. 

 



- Давайте немного отойдем от темы работы. Как Вы проводите сво-

бодное время? 

- Свободного времени у меня практически нет, а если оно появляется ко-

нечно же я провожу его со своей семьей. У меня есть безусловно увлече-

ния, когда времени было по-

больше я любила рисовать, и не 

только я, у нас целая группа 

учителей в гимназии рисовала 

и мы даже организовывали вы-

ставки, выставляли их в холле 

ТЮЗа, на фестивале большая 

перемена, и до сих пор у нас 

есть работы, которые висят в 

гимназии в 143 кабинете. 

- Так как совсем скоро день учителя вспом-

ните какое поздравление с днем учителя Вам 

запомнилось больше всего. Было самое яркое, 

необычное? 

- Поздравление от учеников? У нас было очень 

много таких поздравлений, и больше всего тро-

гают, и скажем вызывают очень светлые и при-

ятные впечатления ситуации, когда меня прихо-

дит поздравлять студия “Дом Хрустальный”, ко-

гда ребята поют песни, такие песенные поздравления всегда очень запо-

минаются. 

- Довольны ли Вы в целом своей должностью директора? 

- Конечно, довольна! Потому, что, несмотря на сложность, это очень бла-

годарная работа, и тот отклик, который я вижу и в своих учениках, и в 

поддержке родителей и в очень теплых отношениях с нашими педагога-

ми, дают мне возможность находить силы и продолжать свою работу в 

должности директора. Это очень трудно, но с моей точки зрения это и по-

четно, и я все-таки сторонник того, что образование и просвещение - это 

сфера служения, а не сфера услуг. Это сфера служения! И мне кажется, 

коллектив гимназии, педагоги - это люди, которые разделяют такое пони-

мание своей работы, мы не просто работаем, мы решаем очень важные 

задачи: передача социального опыта, знаний, и вообще, с моей точки зре-



ния, любой настоящий учитель всегда должен верить в своего ученика, 

верить в то, что его труд почетен, что он приносит огромную пользу для 

общества и будущих поколений. 

- Пожалуйста, пофантазируйте. Представьте, что Вы имеете неогра-

ниченные возможности. Что бы Вы изменили у нас в гимназии? 

- Если бы у меня была волшебная палочка, я бы, наверное, немного осла-

била тот вал отчетности, который сегодня просто иногда не дает дышать 

педагогам и очень мешает нашей работе. Мешает уделять больше време-

ни именно образованию, общению с учениками, с коллегами. В целом 

мы все-таки в нашей гимназии не испытываем каких-то финансовых за-

труднений. Меня всегда немного удивляет позиция наших руководите-

лей. Нас до сих пор считают новой школой, хотя мы уже провели в сте-

нах реконструированной гимназии 12 учебных лет. Конечно, многого бы 

хотелось: покупать еще более уникальное оборудование, чаще и эффек-

тивнее обновлять компьютерную базу, 

информационную базу школы и т.д. 

Но тем не менее мы все-таки школа 

уникальная. У нас есть родители, кото-

рые готовы помогать и  вкладывают 

огромные инвестиции в развитие 

нашей материально-технической базы. 

В настоящее время мы как раз готовим 

презентацию такого инвестиционного 

проекта стоимостью около 10 млн руб-

лей по созданию науколаба, мини 

квантумов VR, геоквантума, у нас 

успешно функционирует робототехни-

ческая лаборатория. Однако хочется 

продолжать мечтать! Наверное, это 

правильно, мне кажется, мы развива-

емся очень динамично, мы откликаем-

ся на тренды развития современного 

образования, и я могу с уверенностью 

сказать, что я счастливый директор! 



- В заключение дайте, пожалуйста, совет ученикам, которые хотели бы 

стать учителями или связать свою жизнь и карьеру со школой или 

другим образовательным учреждением. 

Я бы хотела пожелать таким выпускникам не бояться, и если они 

чувствуют в себе силы и желание именно отдавать свои знания, опыт, и 

служить этому благородному делу - воспитанию нового поколения, то, ко-

нечно, им стоит идти в педагогический вуз. И кстати, нашу школу отличает 

то, что у нас очень много выпускников гимназии работают здесь уже мно-

гие годы. Это и Юлия Борисовна Ситникова, и Ирина Алексеевна Свечни-

кова, и Наталья Владимировна Плеханова, и многие другие. Те, кто, закон-

чив школу, не просто здесь работают, они даже детей своих тут выучили. И 

я надеюсь, что внуки их будут также здесь учиться. Такая преемствен-

ность, конечно, отличает нашу школу и придает стабильность, потому что 

наши выпускники, которые приходят работать педагогами, разделяют наши 

ценности, поддерживают сохранение особого гимназического духа, тради-

ций, которые сложились в нашей школе.  

И особенно в последние два года я говорю своим выпускникам учени-

кам 10-11 классов, что стоит присмотреться к этому направлению, к этой 

специальности педагогики. Мне очень хочется подготовить достойную 

смену! 

Интервьюер - Сырица Влад, 10б класс 

Татьяна Михайловна!  

Мы безмерно благодарны Вам, что Вы 

нашли время для нашей газеты в своем тес-

ном графике.  

Вас можно слушать часами! У Вас есть 

чему поучится! И мы очень рады, что у нашей 

гимназии такой замечательный директор! 

Гимназия в надежных руках! 

Поздравляем Вас с этим чудесным празд-

ником. Желаем Вам оставаться образцом эле-

гантности и очарования, примером целе-

устремленности и уверенности в себе. Пусть 

Ваша работа доставляет только приятные 

эмоции и удовольствие, и  пусть у Вас всегда 

остается время на Ваше любимое хобби! 



Обо мне в цифрах 

Попова Рафия Умяровна 

1 раз каталась на страусе. 

2 раза летала на воздушном шаре. 

3 - Трое детей. 

4 - Путешествовала по четырем боль-

шим островам Атлантического океана. 

5 - День рождения дочери. 

6 - Внучка в 6 классе. 

7  Республик Северного Кавказа посетила летом. 

8 - Была на 8 морях Тихого океана. 

9 - Номер квартиры. 

Это новая рубрика в нашей газете. Ранее были попытки открыть 

наших дорогих учителей для читателей с другой стороны в рубрике 

«Маска, я тебя знаю?! или Давайте знакомиться заново!». Насколько 

огромным было наше удивление, что никто не смог угадать наши Маски. 

Но мы все так же горим желанием познакомить вас с учителями. 

Хотим, чтобы вы увидели какие они замечательные, восхитительные, 

разносторонние, глубокие, юморные, нежные, позитивные, философству-

ющие, любящие мамы и даже бабушки! 

Как же нам повезло, что Вы учителя  именно нашей гимназии!!! 

У Вас есть чему поучиться! Однозначно! 



Свечникова Ирина Алексеевна 

1 - Одна я такая у вас и у мамы с 

папой! 

2 - Двое детей: мальчик и ещё 

мальчик. Дважды была в Сикстин-

ской капелле. И ещё хочу. 

3  любимых месяца в календаре: 

июнь, июль и октябрь (потому, что 

день рождения. А в августе холодно 

и на работу). 

4 - Считаю, что это должна быть са-

мая низкая оценка по моему предмету. 

5  раз в неделю встаю по будильнику. 

6 - Номер месяца, который наполняет мою жизнь свободой, путе-

шествиями, общением с друзьями. 

7  часов - время подъёма. Точнее, в это время звонит будильник. 

Встать получается минут через 15. 

8  Классов закончила я перед тем, как перейти в 10-й. Вот такое 

вот волшебство! 

9 - Номер месяца, который наполняет мою жизнь заботами, трево-

гами, но и радостью встреч и творческой реализации. И девять ме-

сяцев в году длится эта жизнь, не оставляющая времени для себя, 

но удивительным образом составляющая радость жизни и во мно-

гом самой сутью меня. Во, как я завернула! 



Жихарева Юлия Викторовна 

1  Один раз была замужем 

2 Второй год проверяю ЕГЭ по об-

ществознанию в статусе Старшего 

эксперта (с правом третьей провер-

ки) 

3 Главные люди в моей жизни -

сыновья: Никита, Данил, Глеб! 

4 Четыре раза сдавала «вождение» 

в ГАИ, но все-таки сдала и с тех 

пор всегда «за рулем». 

5 В школе училась почти на «отлично» 

6 Убеждена, что преподавание обществознания с 6 класса необ-

ходимо и правильно! 

7 «Семь раз отмерь, один раз отрежь», - это не про меня. Часто 

руководствуюсь интуицией. 

8 Не люблю 8 Марта – Международный женский день. Каждая 

женщина достойна теплых слов, любви и восхищения каждый 

день! 

9 +1 Начался десятый год моей работы в гимназии, о чем я ни 

разу не пожалела. 



Константинова  

Ольга Александровна 

1  Один раз выбрала профес-

сию и иду с ней по жизни. 

2  Для танго нужны двое. 

(Главное - диалог!) 

3 Считаю, что чудеса мы вер-

шим сами, а не спешим в триде-

вятое царство. 

4 Не люблю сидеть в четырех 

стенах. Мое хобби - путеше-

ствия. 

5 Лучше день потерять, потом за 5 минут долететь. (Когда 

научишься, то все просто) 

6 Подъем в 6 утра - день на час длиннее. 

7 «Семь раз отмерь» - это про меня. Я стараюсь не принимать не-

обдуманных решений. 

8 Сколько дел переделала, а еще только 8 утра. 

9 Упал 9 раз, поднимись 10. Не бойся, что не получится. Бойся, 

что не попробуешь. 



Каргаева  

Александра Валерьевна 

1  В первом классе я поняла, что 

хочу стать учителем. 

2  У меня двое детей, и они двой-

няшки. 

3 - моя любимая цифра! Три года 

подряд мои ученики занимали 3 

место в Уральском турнире юных 

биологов. 

4  Я живу на 4 этаже. 

5  В университете у меня появилась подруга, с которой мы 5 лет 

просидели за одной партой. 

6 В моём расписании каждый день по 6 уроков. 

7 Мой день рождения 

8  В 8 лет меня отдали в музыкальную школу, потому что я очень 

хотела научиться играть на фортепиано. 

9 В 1999 году я закончила 9 класс. 



Ануфриева Елена Васильевна 

1  Первый раз вошла в класс в ка-

честве учителя в 1991 году. 

2  Занесена в Татищевский реестр 

лучших учителей истории Сверд-

ловской области «За умопросвеще-

ние юношества». 

3 в 2003 году победила в конкурсе 

«Молодой учитель года». 

4  Четыре моих ученика пошли 

учиться на исторический факультет. 

7 Более семи российских городов посетила с детьми в ходе 

культурно-исторических проектов 

8  Более чем в  восьми странах организовала культурно-

исторические программы школьников (Грузия, Армения, Украи-

на, Белоруссия, Франция, Италия, Швеция, Финляндия). 

9 Больше девяти раз получала грамоты и награды за подготовку 

победителей и призеров олимпиад по истории и обществозна-

нию. 



Ляшенко Ирина Николаевна 

1  Я - единственный ребенок в се-

мье. Всегда работала в одной профес-

сии. 

2  - Два сына, две надежды, два кры-

ла… 2 года назад сдала ТКТ (1,2 мо-

дули - Band 3). Планирую, как мини-

мум, «добить» базовую тройку. 

3 столько лет училась в начальной 

школе (из 3го сразу в 5й) и только по-

взрослев, поняла, что так было не у 

всех. А еще работала  и -ю  в трех 

гимназиях г. Екатеринбурга (не одно-

временно) 

4 Живу на 4м этаже, ужасно боюсь высоты. Рабочий кабинет, 

кстати тоже на 4м.  На 4м курсе, проходя практику в языковой гим-

назии, впервые увидела бомбезный урок и поняла, что также хочу. 

5 - оценка, к которой стремилась во времена школьных и студен-

ческих лет, но для успеха в жизни это далеко не самое важное. 

Кстати не люблю выставлять оценки) 

6 - столько лет в декрете и почему-то именно в этот период жизни 

я мощно развиваюсь профессионально)) 

7 Когда-то работала по 7бальной оценочной системе. А еще 7 раз 

сдавала на права, и да - сдала, но через 5 лет перестала ездить) 

8 - то максимальное количество учеников, которое считаю наибо-

лее комфортным для обучения иностранному языку 

9 - это число преследует меня всю жизнь). Если оно встречается , 

воспринимаю как счастливый знак. 



Славная Ирина Александровна 

1 У меня единственный сын, кото-

рого я очень люблю и которым очень 

горжусь. 

2  У меня живут два кота :). Два пу-

шистых любимчика нашей семьи. 

3  Среди своих увлечений могу вы-

делить 3 любимых: вышивка, пошив 

одежды, рукоделие (во всех его про-

явлениях). 

4  Я родилась 4 декабря. 

5  Любимый день недели - пятый (пятница), когда впереди 

суббота и воскресенье. 

6 В жизни, как оказалось, есть 6 вещей, которые я не люблю 

делать (одна из которых—нелюбовь к фотографированию). 

7 В гимназии работаю уже 7 лет. 

Уважаемые наши учителя!  

Спасибо, что Вы всегда открыты и готовы к общению. Спасибо, что 

нашли время и помогли Вас узнать немного больше! Мы благодарим Вас 

за полученные знания, за увлекательную и интерес-

ную школьную жизнь, за веселый досуг и необходи-

мую нам поддержку. 

Пусть Вас ценит руководство, уважают колле-

ги, понимают ученики и очень любят родные и 

близкие люди!  


